

Inferir

Inferir suele ser un proceso automático que se hace sin estar consciente de las consecuencias que puede provocar. Algo sucede, se explica y luego se confunde lo que "se piensa" con lo "que es" realmente (salto categorial).

"El conocimiento está formado por el 20% de lo que usted sabe, y el 80% de lo que usted infiere sobre lo que sabe" Jim Rohn.

El proceso de hacer inferencias se da en el marco de una conversación interna, a partir de haber observado o escuchado algo. Como se sabe, tanto el observar como el escuchar tienen un factor biológico como el ver o el oír, y un factor lingüístico como es el interpretar. Como personas, la conversación interna en la que se está, la emoción que se siente y el cuerpo que se muestra (coherencia como seres humanos) son la interpretación que se hace de los sucesos.

Cuando el sujeto ve o escucha los hechos, selecciona en forma automática aquello que le interesa porque le parece importante, e inmediatamente se dispara una cadena de juicios automáticos en su conversación interna, a partir de los cuales saca conclusiones; estas dejan un espacio de posibilidades disponibles, mientras se predispone a determinadas acciones.

Referencia:

Sánchez Dorantes, L; Aguilar Castillo Gildardo, 2009, Taller de Habilidades de Pensamiento Crítico y Creativo, <http://www.uv.mx/personal/gcatana/files/2013/06/Antologia-del-Curso-de-HP.pdf>